

Bündnis 90/DIE GRÜNEN
im Ortsbeirat Mainz-Altstadt

Vorlage-Nr. 0783/2012

Antrag zur Ortsbeiratssitzung am 23. Mai 2012
– MVGmeinRad Stationen –

Der Ortsbeirat begrüsst, dass im Ortsbezirk Altstadt 13 Fahrradentleihstationen von MVGmeinRad errichtet worden sind. Damit ist die Altstadt in ein Netz eingebunden, das das motorisierte und schienengebundene ÖPNV-Netz ergänzt; mit Ausnahme der Neustadt ist in keinem Ortsbezirk der Stadt eine größere Anzahl an Stationen vorhanden. Mit MVGmeinRad ist es möglich, kurze Strecken innerhalb der Innenstadt emissionsfrei zurückzulegen, zu einem günstigeren Preis als ein Kurzstreckenticket, unabhängig von Fahrzeittakt und Linienführung. Zu einem optimalen Einsatz dieses Systems kommt es allerdings nur, wenn möglichst kurze Wege zu Start- und Endzielen durch eine flächendeckende Verteilung der Stationen im Ortsgebiet gegeben sind. Trotz des dichten Netzes werden einige Bereiche des Ortsbezirks schlecht abgedeckt.

So hat der Ortsbeirat in seiner Sitzung am 10. August 2011 um die Errichtung einer Fahrradentleihstation an der Ecke Gaustr./Am Stefansberg gebeten. In der darauf folgenden Sitzung am 27. September 2011 berichtete die Verwaltung (Drucksache 1619/2011), dass die MVG den Vorschlag begrüsst und die Auffassung des Ortsbeirats teilte, dass die Stationen ansprechend gestaltet und zur Aufwertung des Erscheinungsbilds des öffentlichen Raums beitrage. Dennoch ist bis heute keine einzige Station vorhanden im Bereich westlich der Großen Langgasse / Weißliengasse / Holzhofstraße zwischen den Stationen Münsterplatz und Spritzengasse im Norden und der Station Cinestar im Süden (der gesamte Stefansberg plus der Bereich um Münsterstraße und Walpodenstraße). Zur Abdeckung dieses Bereichs soll der Beschluss des Ortsbeirats vom August 2011 umgesetzt werden.

Ein weiterer Bereich ohne ausreichende Abdeckung stellt das Lauterenviertel südlich der Straße „Am Rathaus“, zusammen mit dem Gebiet rund um den Winterhafen, dar. Die Freizeitnutzungen am Rheinufer, die hohe Dichte an Wohnnutzung und die Präsenz der Fachhochschule (Campus Holzstraße) lassen es hier unerlässlich erscheinen, dass das Stationsnetz ergänzt wird. Der Ortsbeirat schlägt einen Standort nahe zur Ecke Templerstr./Uferstr. vor; ggf. oder hilfsweise um einen Standort in der Lauterenstr. ergänzt, sowie einen Standort in der Nähe des Rudervereins.

Auch der Bereich zwischen den Stationen Bischofsplatz und Cinestar ist derzeit völlig ohne Station; laut Homepage von MVGmeinRad sei eine Station für die Holzstr./Ecke Augustinergasse geplant. Der Ortsbeirat hofft auf eine möglichst baldige Umsetzung dieser bereits genehmigten Planung.

Die Station am Brückenplatz wird sehr stark frequentiert: es kommt öfters vor, dass alle sechs Boxen voll oder leer sind. Die Nähe zur Station am Karmeliterplatz, zusammen mit der Barrierewirkung der Rheinstraße lassen eine Prüfung sinnvoll erscheinen, ob die Station nicht besser auf die Rheinseite dieser hoch befahrene Straße verlegt und größer ausgelegt werden sollte. Am Rheinufer selbst sind zwischen Kaisertor und Rathaus keine Stationen zu finden.

Für die Fraktion

Brian Huck